

CABARIOT

## La commune a inauguré le programme immobilier de l'Étang

Après l'obtention en 2015 du permis d'aménager, le programme l'Étang sur la commune de Cabariot est finalisé. Ce projet de construction comportait 33 lots dont 8 réservés aux logements sociaux, ou plus exactement « des logements à loyer adapté », selon Lionel Pacaud, conseiller départemental. Ces huit logements, soit 2 appartements, 1 maison individuelle et 5 maisons de villes avec jardin, tous avec une place de parking, ont été acquis en état de futur achèvement par Rochefort Habitat Océan (RHO), aujourd'hui propriétaire et bailleur. « Nous gérons 2 692 logements sur la Caro dont 2 200 à Rochefort. Nous avons près de 2 600 demandes en attente sur le territoire », précise Florence Alluaume, présidente de RHO. « Ces logements répondent tous aux dernières normes énergétiques ; ce sont des logements de qualité à loyers abordables. »

Habités depuis mars dernier

Pour Christian Branger, maire de Cabariot : « notre commune est attractive, et les demandes ont été nombreuses. Grâce à ce programme, la population de jeunes foyers a augmenté, ce qui nous permet l'ouverture d'une sixième classe à la rentrée 2024 ». Les huit logements sociaux de Cabariot sont ha-



L'inauguration du lotissement l'Étang s'est déroulée le 18 juin, en présence de tous les partenaires du projet. C.C.

bités depuis mars. « J'ai pu adapter mon logement à mon handicap », explique Marie-Désiré Nassivet, lors de la visite de son logement. Pour tous les intervenants, « ces programmes sont un outil d'aménagement du territoire et un levier économique ». En effet, lors du choix d'implantation d'un projet en milieu rural, sont examinés les services proposés, tels les commerces de proximité, l'accès à une école et les transports en commun. La proximi-

té du lac artificiel et de ses aménagements est un argument de valorisation. Lionel Pacaud a précisé « les projets en milieu rural, c'est le parcours du combattant pour les communes et le Département les soutient. En Charente-Maritime, les loyers sont plutôt élevés, et nous avons une crise du logement pour les jeunes. Une offre telle que celle-ci permet à des jeunes de démarrer dans la vie ». **Christine Comet**

NEUILLE-SUR-SEUDRE

## Un dojo solidaire au sein de l'école

Le dojo solidaire a enfin été inauguré ! Il aura fallu presque une saison pour trouver une date qui convienne à tous mais la chose est faite ! Samedi 22 juin, il y avait foule à l'école Marie-Louise Neaud, où est installé le dojo, pour une belle démonstration offerte par la quinzaine de pratiquants du village. Installées dans l'une des salles de l'école, les pièces de tapis qui constituent le tatami se présentent sous la forme d'un puzzle que les services municipaux viennent installer le mercredi pour le cours. Les enseignants de l'école ont également la possibilité de les utiliser pour des séances de motricité avec les plus petits. Le maire de la commune, François Servent, était fier d'inaugurer ce bel

équipement « qui n'a pas coûté un sou au village puisqu'il s'inscrit dans le dispositif 1 000 dojos (1) ». Le maire et son adjointe Emmanuelle Ruchaud ont rencontré les membres de la Fédération française de judo et des membres du club de Pont-l'Abbé « le seul club à nous avoir démarchés » et l'aventure a rapidement été lancée.

Pour davantage de sport

Ce programme, qui s'inscrit dans l'héritage des Jeux olympiques de Paris, vise à implanter des équipements sportifs de proximité et à taille humaine pour permettre à tous d'accéder à la pratique sportive et plus particulièrement au judo. Ce projet n'aurait pu voir le jour sans Daniel

Monteforte, aujourd'hui âgé de 81 ans, et qui continue d'enseigner ce sport passion. Le sénateur Mickaël Vallet, présent à cette inauguration, a quant à lui rappelé que « le dispositif 1 000 Dojo et la promotion du sport ne concernent pas que Paris et sa banlieue ou les quartiers populaires. Les clubs ruraux ont un rôle à jouer dans la promotion sportive », et de prendre l'exemple de Chloé Buttigieg, formée au club de Pont-l'Abbé, qui s'est hissée à la seconde place du Grand Slam de Paris Bercy, l'équivalent d'un Roland Garros... **Stéphanie Gollard**  
(1) 1 000 Dojos se donne pour ambition l'installation de 1 000 structures d'ici 2026, 250 projets sont en cours.



Les jeunes licenciés et leur professeur de 81 ans. S. G.

TONNAY-CHARENTE

## La gymnaste Chloris Foucat n'en finit plus de briller

L'actualité du mois de juin de la gymnaste tonnacquoise Chloris Foucat est riche en émotions pour la jeune fille. Médaillée de bronze aux championnats de France par équipe le 1<sup>er</sup> juin dernier à Mulhouse, résultat qui devrait permettre à l'équipe du Sport Athlétique Mérignacais (SAM) de Gironde d'évoluer pour la première fois dans le top 12 (12 meilleures équipes sur tout le territoire) la saison prochaine. Chloris est aussi l'égérie de la campagne de publicité de la Caisse des dépôts et consignations, partenaire des JO

2024. Ce film publicitaire de vingt secondes, sorti il y a quelques jours permet de voir Chloris sur trois des quatre agrès qu'elle pratique en compétition. Parallèlement, Chloris passe ces jours-ci les épreuves du baccalauréat et souhaite poursuivre des études de médecine à la rentrée prochaine. En liste d'attente via la plateforme Parcours Sup, elle espère être admise à Bordeaux, ce qui lui permettrait de poursuivre son parcours avec le SAM. **C. C.**



Chloris Foucat a remporté la médaille de bronze avec son équipe du SAM aux championnats de France. MARINE PHOTOS



Les champions d'Oléron Pétanque Élite 2024. OPE

LA BRÉE-LES-BAINS

## Ce sont les meilleurs joueurs de pétanque du département

Mercredi 19 juin, une finale opposait Oléron Pétanque Élite 1 (OPE) et Saintes USSP à Rochefort, chacune en tête de poule. À la fin des six têtes à tête, ils étaient à égalité. Avec les doublettes, l'OPE a pris le dessus (2 à 1), confirmé lors des triplettes pour finir sur un score de 26 à 10. « Une confrontation de grande qualité et très conviviale malgré l'enjeu du titre de champion 2024 et la montée en Grande Région (NDR: 12 départements), commentaient. Les joueurs sont à féliciter pleinement car cette équipe monte de division depuis cinq ans et vient

d'arriver au top niveau. » L'OPE représentera donc l'an prochain le territoire oléronnais au plus haut niveau, soutenu par ses partenaires « afin que les couleurs insulaires soient portées avec fierté ». Pour cette dernière journée, l'OPE salue ses adversaires de Saintes USSP car, on le sait, pour faire une belle finale et avoir un beau champion il faut deux belles équipes. L'arbitrage, très présent, et avec beaucoup de prévention dans l'esprit de la pétanque, a aussi été salué. **Corine Pelletier**